

Abhandlungen

## Vom Vierwaldstättersee an den Lac Léman – Wegmarken einer juristischen Reise\*



Von Prof. Dr. Ulrich Meyer, Bundesgerichtspräsident, Lausanne/Luzern

### Inhaltsübersicht

A. Vom Eidgenössischen Versicherungsgericht zum Bundesgericht

B. Entwicklung des Bundesgerichts seit 2007

C. Revision des Bundesgerichtsgesetzes: eine Notwendigkeit

D. Schadensausgleichsrecht im Laufe der Zeit

I. Medizinischer Paradigmenwechsel seit Inkrafttreten der Eidgenössischen Invalidenversicherung (1960)

II. Rechtliche Bewältigung

1. Im Sozialversicherungsrecht

2. Im zivilen Schadenersatzrecht

III. Konsolidierung der Rechtsprechung zur Invalidität

## A. Vom Eidgenössischen Versicherungsgericht zum Bundesgericht

Mein Stellenantritt am 1. Juli 1981 als Gerichtssekretär des Eidgenössischen Versicherungsgerichts (EVG)<sup>1</sup>, dem die faszinierende Aufgabe zufiel, (selbständig) Urteile auf dem Gebiet des Bundessozialversicherungsrechts zu schreiben, fiel in eine Zeit, da sich *zwei sozial- und rechtspolitische Entwicklungen* kreuzten: der *abschliessen-*

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

[Login](#)